
 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

BetrA/016/9. WP 

 
über die Sitzung des Betriebsausschusses 

am Dienstag, den 27.08.2019, von 17:59 Uhr bis 20:16 Uhr 

beginnend mit einer Ortsbesichtigung am Friedhof Vehrte, Vehrter Bergstraße. 

 

Fortsetzung um 18:35 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses, Marktring 13, 49191 Belm. 

 

 

 

Anwesend: 

Bürgermeister 

Viktor Hermeler Bürgermeister  

Stellv. Vorsitzende/r 

Rainer Püngel CDU  

Ausschussmitglieder 

Jochen Becker SPD Vertreter für Christian Gart-

mann 

Jürgen Blaue Grüne  

Sven Jansing CDU  

Frederik Langsenkamp UWG ab 18.09 Uhr 

Erwin Schröder SPD ab 18.09 Uhr bis 20.13 Uhr 

Jan-Hendrik Schulhof CDU Vertreter für Berthold Uphoff 

Beratendes Mitglied 

Rainer Voßgröne FDP  

Protokollführer/in 

Vanessa Warda  

von der Verwaltung 

Uwe Harbig  

Gäste 

Hans-Jürgen Behrens anwesend zu TOP 5 

Uwe Depke anwesend zu TOP 1 

Eckert, Eberhard anwesend ab TOP 5 

Presse 

Steinkuhl, Hendrik NOZ 

 

 

Abwesend: 

Vorsitzende/r 

Berthold Uphoff CDU  

Ausschussmitglieder 

Christian Gartmann SPD  
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Herr Püngel wird einvernehmlich als stellvertretender Vorsitzender der Sitzung gewählt, er eröffnet die 

Sitzung um 17:59 Uhr  und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 5 wird als TOP 2 vorgezogen. Alle weiteren TOPe verschieben sich entsprechend. 

 

 

 1. Besichtigung Friedhof Vehrte 

Der Betriebsausschuss besichtigt den Friedhof Vehrte.  

    

 

 2. Genehmigung der Niederschrift 

Das Protokoll der Sitzung des Betriebsausschusses vom 21.05.2019 wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 2 Enthaltungen. 

 
 

 3. Verwaltungsbericht 

Herr Harbig berichtet: 

a) Der Beginn der Arbeiten an der Außenanlage der Friedhofskapelle Belm steht kurz bevor. Die Arbeiten 

werden durch den Bauhof des Wasserverbandes Wittlage durchgeführt, die Sanierung des Bürgersteigs 

zum Heideweg wurde bereits erledigt. 

Der Auftrag für den Innenanstrich der Kapelle wurde erteilt. 

b) In einem Schreiben eines Bürgers wird ein Konzept zur umweltfreundlichen Gestaltung des Astruper 

Weges vorgestellt. 

c) Der Landkreis Osnabrück hat eine Bekanntmachung über die Feststellung der Überschreitung des ge-

sundheitlichen Orientierungswertes für nicht relevante Pflanzenschutzmittelmetabolien des Wasser-

schutzgebiets Belm-Nettetal veröffentlicht (s. Anlage). 

   

    

 4. Einwohnerfragestunde 

./.  

    
 

 5. Jahresabschluss 2018 Gemeindewerke Belm 

Herr Behrens stellt den Jahresabschluss 2018 der Gemeindewerke Belm vor (s. Anlage). 

 

Der Jahresabschluss der Gemeindewerke Belm zum 31.12.2018 sowie der Lagebericht 2018 werden 

festgestellt. Der Jahresüberschuss 2018 des Betriebszweiges Baubetriebshof in Höhe von 5.734,54 € 

wird zur Tilgung des Verlustvortrages eingesetzt. Das Defizit des Betriebszweiges Friedhofswesen 

in Höhe von 27.972,62 € wird durch die Gemeinde Belm ausgeglichen. 

 

Der Betriebsleitung wird für das Wirtschaftsjahr 2018 Entlastung erteilt. 

    

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 

 6. Antrag der CDU-Fraktion Bunt Blühendes Belm II 

Herr Jansing erläutert den Antrag der CDU-Fraktion.  

    

Herr Schulhoff zieht den Antrag nach Beratung im Ausschuss zurück. 
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 7. Antrag Bündnis 90 Die Grünen Fraktion Gewässerschutz 

Herr Blaue erläutert den Antrag der Grünen-Fraktion.  

Herr Harbig hinterfragt die Handlungsmöglichkeiten der Gemeinde Belm. 

    

Herr Blaue regt an, den Antrag zurückzustellen und diesen im Rahmen einer Gesamtdiskussion 

Klimaschutz zu bedenken. 
 

 

 8. Antrag SPD Fraktion Klimawandel und kommunales Klimaschutzkonzept 

Herr Becker stellt die Ausarbeitung der SPD-Fraktion vor. Ziel ist es ein kommunales Klimaschutzkon-

zept zu erarbeiten. Er kündigt einen Antrag zu einem Klimaschutzkonzept an. Herr Harbig regt an einen 

Klimamanager in Kooperation mit der Gemeinde Bissendorf einzustellen. Die nötigen Haushaltsmittel 

(Personal- u. Sachkosten) werden seitens der Verwaltung in den Haushaltsentwurf 2020 aufgenommen. 

Fördermöglichkeiten werden überprüft.  

    

 

 9. Antrag CDU-Fraktion 5-Punkte-Klima-Aktionsplan 

Herr Schulhoff stellt den Antrag der CDU-Fraktion vor. 

Übereinstimmend sind die Anwesenden der Ansicht, dass der Inhalt des Antrages gemeinsam mit den 

TOP´s 6, 7 und 8 gemeinsam beraten werden soll, da er inhaltlich ein gemeinsames Ziel darstellt. 

 
Herr Schulhoff beantragt den Beschluss zu erweitern und die Verwaltung die Möglichkeiten des 5-

Punkte-Klima-Aktionsplans überprüfen zu lassen und in der nächsten Sitzung Bericht zu erstatten. 

    

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen 

 
 

 10. Mitteilungen und Anfragen 

Herr Blaue regt an Veranstaltungen wie das Motocross-Rennen Haltern auf klimaschutztechnische As-

pekte zu überprüfen. 

 

 

Der stellv. Vorsitzende Rainer Püngel schließt die Sitzung des Betriebsausschusses um 20:16 Uhr. 

 
 
 
 
 

 

Rainer Püngel  gez. Viktor Hermeler  gez. Vanessa Warda 

Stellv. Vorsitzende  Bürgermeister  Protokollführerin 
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